
Детский сад  глазами родителей 

 

Для чего нужен детский сад? 

Это просто место, где за детьми 

присматривают, пока родители на 

работе? Это образовательное 

дошкольное учреждение, где 

малышей должны учить читать-

писать-считать, воспитывать и 

готовить к школе? Или пребывание в 

детском саду несет гораздо более глубокий смысл?  

Главное преимущество детского сада — это общение. 

Находясь в коллективе сверстников, ребенок учится общаться с другими 

детьми, отстаивать свое собственное мнение и прислушиваться к чужому.  

Он учится жить в коллективе, учится самостоятельности. Особенно 

важен детский сад для ребенка, который в семье единственный, а также для 

тех детей, которые по тем или иным причинам не имеют возможности 

проводить свободное время в кругу своих ровесников. 

Некоторые дети, поступая в детский сад, на самом деле начинают часто 

болеть. Частые простуды бывают вызваны тем, что организм адаптируется к 

новым условиям существования. Ребенок чаще болеет, посещая детский сад, 

совсем не потому, что воспитатели за ним плохо смотрят, как считают 

многие. Как правило, количество заболеваний и их продолжительность 

существенно сокращаются уже на втором году посещения детского сада, 

когда период адаптации завершается. 

В каком возрасте лучше отдавать ребенка в дошкольное учреждение? 

Самое подходящее время для начала посещения детского дошкольного 

учреждения — это трехлетний возраст. 

В этот период дети гораздо быстрее приспосабливаются к детскому саду и 

проявляют большее желание ходить туда, чем в более, старшем возрасте. В 

два-три года ребенок начинает испытывать потребность в общении со 

сверстниками. Как правило, до этого возраста дети обращают мало внимания 

друг на друга и предпочитают играть самостоятельно. Общения 

с родителями и другими членами семьи малышу вполне хватает. Однако со 

временем границы его мира расширяются, и ребенок начинает проявлять 

интерес к другим детям. Интерес этот постепенно переходит в 

настоятельную потребность. 



Исключительно важно уловить этот момент в развитии ребенка. Если 

интерес к общению со сверстниками в нем еще не проснулся, если ребенок 

очень сильно привязан к матери и не испытывает потребности в том, чтобы 

расширить свой мир, ему будет очень сложно адаптироваться в детском саду. 

Частые случаи заболеваний в младших группах детского сада или в яслях, 

повышение нервной возбудимости, обидчивость, плаксивость и боязливость 

— все эти неприятности, как правило, являются следствием того, 

что родители поторопились отдать ребенка в детский сад или ясли. Как 

показывают наблюдения, дети, поступающие в дошкольное учреждение "по 

собственному желанию", адаптируются в детском саду гораздо быстрее, чем 

те, которые не испытывали потребности в том, чтобы расширить свой круг 

общения. 

Чем сильнее эмоциональная связь матери и ребенка, тем сложнее будет 

протекать период адаптации в детском саду. 

Определенные психологические проблемы, возникающие у ребенка в период 

адаптации к детскому учреждению — явление вполне нормальное и 

естественное. Более того, в определенной степени возникновение этих 

проблем свидетельствует и о высоком интеллектуальном и психическом 

уровне развития ребенка, о его способности испытывать сильные эмоции. 

Проблем адаптации в детских учреждениях, как правило, полностью 

избегают только умственно не полноценные дети или же дети алкоголиков, у 

которых отсутствует глубина переживаний. И все же следует различать 

нормальные эмоциональные переживания и невроз, который может развиться 

у ребенка, психика которого травмирована стрессовой ситуацией. 

Нормальной может считаться адаптация, не выходящая за рамки временных 

ограничений. Стоит учитывать, чем старше ребенок, тем дольше он 

адаптируется к новым условиям. 

  

Семья и детский сад, имея свои особые функции, не могут заменить друг 

друга. Поэтому так важно для успешного воспитания установление 

доверительного делового контакта между дошкольным образовательным 

учреждением и родителями. 
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